

EL DIARIO

PERIODICO INDEPENDIENTE.

REDACTOR Y EDITOR, GERARDO PACHECO C.

ANO IV

San José de Costa Rica, domingo 10 de Abril de 1897.

Núm.

910

CABLEGRAMAS

Madrid, 8. Se niega oficialmente que existe rebelión en Puerto Príncipe.

Washington, 8. — Existe grave peligro de una guerra comercial en los Estados Unidos y varias de las naciones comerciales de Europa debido al proyecto de ley "Dingley" para el aumento de los derechos aduaneros. Los embajadores de Alemania é Italia y el Ministro de los Países Bajos han protestado enérgicamente contra la propuesta ley.

Boston, 8 Los ensayos para probar la velocidad del acorazado IOWA tuvieron lugar ayer; fueron muy satisfactorios, pues alcanzó una velocidad de 17 nudos por hora.

Canea 8.—Los Almirantes extranjeros enviaron un buque de guerra á Kisamo con instrucción de ayudar á los Turcos evacuar á la plaza, pues estos habían manifestado que era imposible resistir más el fuego de los insurgentes.

Lisboa 8.—Un despacho

de la Bahía Delagoa avisa que todo el país del Limpopo está en revolución el motivo principal del levantamiento es la imposición de nuevas taras. Varios Europeos han muerto en los primeros encuentros; la situación es grave.

Londres 8.—Un despacho del cabo anunció que todo el territorio que queda al Norte y Noreste de la República Sur Africana está en rebelión contra los Portugueses. Se teme un levantamiento en la tierra de Mashuta. Refuerzos para las guarniciones Portuguesas partieron ayer de la Bahía de Delagoa á bordo del vapor "Carnarvón."

El Cabo 8.—Telegramas del interior anuncian que el martes las fuerzas Británicas después de sangriento encuentro con los Bechuana; tomaron posesión y quemaron el pueblo nativo de Gamasel. Los Bechuana estaban al mando del Caudillo Galiskwe; los Ingleses, perdieron 1 Teniente muerto y cinco hombres heridos. La pérdida sufrida por los nativos era grande.

Gacetillas

Billetes falsos.

Ayer fué tomado preso un sujeto que estaba cambiando billetes falsos de \$ 100.

Mucho ojo pues, señores comerciantes.

....

Duelo.

En la tarde del 9 del corriente dejó de existir en Cartago don Luis Pacheco y Bertora, uno de los valientes del 56 y 57.

A las diez de la mañana de ayer se verificaron en Cartago las honras fúnebres y en seguida fué conducido su cadáver al cementerio, en medio de un numeroso acompañamiento.

* * *

Circo.

Esta noche dará una espléndida y variada función la compañía de circo "Aguila Milanese" á beneficio del templo de la Soledad.

....

Robert Hermanos.

Por escritura pública otorgada el 24 de Marzo ha que-

dado formalizada la Sociedad Mercantil que ha girado en esta plaza y continuará girando bajo la razón de ROBERT HERMANOS. Los socios don Luis y don Emilio Robert usarán exclusiva é indistintamente el uso de la firma social. y don Alberto Robert figura en la sociedad solamente como socio industrial.

Paniagua y Cubero.

Esta sociedad ha entrado en liquidación de sus negocios en Cartago desde el 5 del corriente.

El socio don Jesús C. Cubero continúa establecido en la pieza que antes ocupó contigua á la "Copa Blanca" y frente á la casa de doña Dolores v. de Troyo.

Cigarrería

Nuestro amigo don Hermilio Lorié acaba de establecerse con una elegante cigarrería frente al almacén de los señores J. R. R. Troyo & C. En dicho establecimiento habrá un surtido de puros y cigarros de diferentes marcas y de todos precios.

Recomendamos con gusto el establecimiento del amigo Lorié y le deseamos buen éxito en sus negocios.

Matinee

La Compañía de Circo del señor Faria dará también

hoy á la una de la tarde una función para que los niños puedan gozar de esa diversión.

No lo olviden, pues, los padres de familia.

Fraternidad.

He establecido desde hace algún tiempo, en mi casa de Guernesey, una pequeña institución de fraternidad práctica que quisiera aumentar y sobre todo propagar. Es una cosa tan pequeña que puedo hablar de ella. Es una comida semanal de niños indigentes. Cada semana algunas madres pobres llevan sus hijos á comer á mi casa. Al principio tuve ocho, luego quince, hoy tengo veintidos. Los niños comen juntos: están confundidos, católicos, protestantes, ingleses, franceses, irlandeses, sin distinción de religión ó de nación. Los invito al goce y á la risa y les digo: Sed libres! Comienzan y acaban la comida con una alabanza á Dios, sencilla y fuera de toda fórmula religiosa.

Mi mujer, mi hija, mi cuñada, mis hijos, mis criados y yo también, les servimos. Comen carne y beben vino, dos grandes necesidades para la infancia. Después de lo cual, juegan; van á la escuela.

En una palabra... pero me parece que he dicho bastante para hacer comprender que esta idea, la introducción

de las familias pobres en las familias menos pobres, introducción á nivel y piso llano, protegida por hombres mejores que yo, por el corazón de las mujeres sobre todo, no puede ser mala. La creo práctica y propia para dar buenos frutos, y hablo de ella á fin de que los que puedan y quieran la imiten.

Esto no es limosna, es "fraternidad." Esta penetración de las familias indigentes en las nuestras, nos aprovecha, como á ellas; es un principio de solidaridad, pone en acción y movimiento y hace marchar, por decirlo así, delante de nosotros, la santa fórmula democrática: LIBERTAD, IGUALDAD Y FRATERNIDAD. Es la comunión de nuestros hermanos más felices. Aprendamos á servirles y ellos aprenderán á amarnos.

VÍCTOR HUGO.

En Norte América

Los periódicos de Nueva York anuncian que un inventor americano acaba de sacar privilegio de invención para una nueva máquina para hielo artificial, superior á todas las máquinas del mismo género construídas hasta el día.

Por de pronto la nueva máquina no pesa más que 30 libras en conjunto, y suministra en tres minutos un hermoso pedazo de hielo, limpio como un cristal y suficiente para las necesidades de

una familia durante un día.

La maquinita está construída bajo el principio físico de que el agua se congela cuando se le hace evaporar rápidamente por medio de una bomba y de un poderoso absorbente.

Se compone simplemente de una bomba, de un recipiente que contiene ácido sulfúrico ordinario, y otro recipiente, en el cual se pone la cantidad de agua que se ha de convertir en hielo.

Se puede obtener así en la propia casa, y por un precio irrisorio, cuanto hielo se quiera.

Esta maquinita está llamada á dar en tierra con el monopolio de la fabricación del hielo que impone su voluntad y sus altos precios en las grandes poblaciones.

Pero todavía es más conveniente esta nueva heladora en el campo, donde á ningún

precio se puede conseguir hielo.

Campo neutral

Sociedad Mercantil.

“Otro socio” pregunta á don Isidro Levkowicz si cree que todavía somos los indios de la conquista.

La pregunta es intempestiva; puede abrigarse la esperanza de que los tribunales obliguen á los socios que no han querido cumplir con su deber. Si no hay derecho á que paguen, nos haremos el cargo que nos hemos mezclado con niños y por nuestra torpeza bien mereceríamos perder el dinero empleado. Pero no hay tales niños. En la sociedad hay personas muy respetables y casi todos los socios son personas inteligentes y capaces de vigilar las

operaciones de la Sociedad.

No sentiríamos tanto la pérdida del dinero que se ha colocado como el descrédito que le vendría al país, pues en Europa y Estados Unidos es ya conocida la Sociedad, por las numerosas relaciones de don Isidro.

La deuda ó compromiso que principalmente pesa sobre la Sociedad en la compra de la valiosa finca de la sucesión Freer.

Si se reúne la suma para saldar esa cuenta tenemos la seguridad que—por lo menos—será cubierto el valor de las acciones; pero si hoy pretendieran liquidar se cometería un disparate, que no lo harían sino los que á nuestro juicio, estén obsecados ó no han pagado su acción.

Veremos qué dicen los jueces: no somos ya indios por conquistar.

UN SOCIO.

GRAN REMATE

\$ 18.000 en mercaderías.

Para el domingo 11 del presente á las 9 a. m.

Por orden de quien corresponde remataré en la esquina frente á Gorgonio Herrero, casa de Troyo, las siguientes mercaderías: Casimires, driles, sarazas, cintas, chaquetones, pantalones, chamarras, sobrecamas, cortinas, gran surtido de Ferreteria y loza, y un sin número de artículos, que no se mencionan por su gran extensión.

No hay que perder la ocasión. ¡Al remate, todo el mundo.

B. CHERRY,
Corredor Jurado.

Cartago, 10 de abril de 1897.

Tip. El Diarito.

GRAN PANADERIA Central

Frente al Mercado, Avenida 6a. 0.

HARINAS DE LAS MEJORES MARCAS

La especialidad de esta casa en la elaboracion de pan, es el cono-
cido con el nombre de

FLOR DE MILAN

y en galletas tiene la tan acreditada y rica llamada

LOMBARDA

que se vende á cincuenta centavos libra. Esta galleta es tan acep-
tada, que diariamente se realizan, al por menor mas de cien libras.

Tiene siempre esta casa Mantequilla, Queso de varias clases,
Cervezas y excelentes vinos de pura uva, á 50 cts. botella.

